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みなさん	 こんにちは	
	
新しいメンバーも加わり、今期の議員活動

がスタートして約半年がたちました。	

とにかく、斜里へ行くことが増えたことと、

議会関係の作業が増えたというのが、正直

な印象です。山へも行けず、ふらりと森の

中を歩くこともなかなかできず。	

それでも、地域の活動に取り組みながら	

色々な情報の中で〜動いています！	

	
○最近の・・あれこれ	
	
・これまでは、議会が終わってから１週間くらいで、この議会レポ

ートに取り組んできましたが、今期は、なかなかやらねばならない

ことや、委員会などがあり、時間がかかるようになりました。	

「これは、まずいなぁ」と思いつつも、なかなか作業にかかれない

日々です。前回７月中旬に「議会レポート５１号」発行してからも

色々なことがありました。	

	

＊魚の大量死	 新聞とテレビでも流れていましたが、孵化場のある

河川で、大量のカラフトマスや他の魚が死んでいた件は、一度は町

から議員全員に説明がありましたが、その後の報告などはありませ

ん。「こんなことは初めて」というだけに、原因がわかれば、対策

や対応も取れるのだと思いますが。どうしたんでしょう。	

	

＊ウトロ地域で取り組んでいる「地区防災計画」は、計画を作って

お終いではなく、いくつかの課題をみんなで解決するために、さま

ざまなことに、取り組んでいます。	

緊急避難場所を、関係する機関と話し合いながら整備したり	

避難訓練では、実際の避難所となる漁村センターで「避難所運営シ

ュミレーション」をみんなで体験したり。２月には、また、真冬の

避難訓練を実施する予定です。協力してくれる、各方面のウトロサ

ポーターの力を借りて、頑張っています。	

	

＊ウトロ学校も元気で、さまざまな取り組みを始めています。	

地域のみんなで育む体制。もともと、地域と学校のつながりは強い

ウトロ地域です。そんな取り組みに動いてくれるスタッフや学校に

感謝です。	

	

	 そんな、地域力に元気をもらい！	

	 ９月議会で決まったこと、変わったこと、	

	 始まったこと、議会の場で発言したこと、	

	 考えたことなどを、みなさんに	

	 お伝えします。読んでみてください！	

	

●マイズルソウ（舞鶴草）	

キジカクシ科？？って思いません

か？以前はユリ科って書いていたん

ですよ。最近、科名が変わったそう

で、キジカクシ科と、実はクサスギ

カズラ科で決めかねているらしい？

のです。知床で植物に詳しい方はキ

ジカクシに一票らしいので〜私もキ

ジカクシ科に！	

●秋には、真っ赤な実がつきます。

透明感のある赤い実は、落ち葉の中

で目立ちます。	

●そういえば、今年は知床のドング

リは、かつてないほど豊作なようで

す。森の生き物は、安心な冬準備！	
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■役場庁舎の耐震改修工事では、３階の議場は

じめとして、全エリアが窓面中心に改修が行わ

れます。が、議場については、スパンが広く天

井部の改修が行われます。で、天井裏にはアス

ベストがあるそうです。	

	

１２年前に初めて議場に座った時に「大きな地

震があった時には、天井がすっぽり落ちそうだ

なぁ」と思いました。なので、３・１１の地震

の時は、すぐに机の下に潜り込みました。来年

の３月議会以降は、議場が使えなくなります。	

	

さて、議会をどこでやろう？という議員を交え

た話し合いがあり、二階の大会議室案もありま

したが、できるだけ３階でということで、現在

の委員会室と議員控室を通して、使っていくこ

とになりましたが、できるのでしょうか。	

	

事務局は、現在の正副議長室へ	

	

他には、女子トイレの洋式便器などの改修。	

	

最近の役場庁舎は、窓側の壁が塞がれ始めて改

修工事が本格的になっています。	

	

■９月議会は、９月１０日から始まりました。

でも、実際には、１０日に決算審査が特別委員
会に附託され、９月２５日から２７日まで、実

際は４日間の開催となりました。	
■そんなこれまでの９月議会とはちょっと変わ

った点も含めて、決まったことなどについて、
私の意見も交えてお伝えします。	

■保育所・幼稚園は無償になりました。でも、

保育所で子供達が食べる給食のおかずは、有料

で、主食（ご飯）は持参です。	

先日、オホーツク管内の市町村の取り組みが新

聞に出ていましたが、斜里町の副食費を一部補

助の記事をみた保護者の方から、連絡がありま

した。これは以前から実施されていた一部世帯

への補助など、という意味だと思います。	

	

子育てに力を入れることは、これからの町の将

来にとっても必要な福祉だと思います。	

「なんでも、タダにはできないし、それは違う」

という町の考えですが、子育てに寄り添う行政

であれば、せめてご飯持参ではなく、園内で調

理する、ということもできることではないかと

思うのです。	

	

保育環境・子育て環境はまだまだ、やるべきこ

とがたくさんあると思います。	

	

■網走厚生病院に脳神経外科ができるので、そ

の新設に斜里町からも助成金を出すというこ

と。北見しか受け入れができない状態でした。	

そして、今後の脳神経外科を運営していくため

にも１０年間の予算で運営助成金を出していく

ことが決まりました。	

	

新設のための経費補助は 1540 万円	

運営の助成補助は 915 万円×１０年	

	

他の近隣市町村とそれぞれ配分した金額です。	

地方の医療環境は、なかなか大変です。先日も、

街の皆さんの声を聞かせていただきましたが、

「どうして、こんな風になっちゃうんだろう」	

国が進めてきた、医療制度に改めて疑問を感じ

ています。	

	

議場の天井は 

議場の天井は、しっかり補

強します！部屋の壁も開

けて、広くします！ってで

きると良いですね。	

	

議場にはアスベストもあ

るそうですから、作業には

いくつかの規制などもあ

り時間がかかりそうです。	

 

保護者の方からも	

ご飯持参については

疑問が出ています。国

の方針が正しいとは

限らないです。近隣で

は給食費も無料が増

えていますから。	



 
 
	 	  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

●給食とおにぎり持参・給食費とアンケート	
	
夏休み中に、保護者の方に給食に関するアンケート調査を実施

したそうです。	

その、設問の中に「給食センターからの米飯提供数が増えた場

合は、給食費の値上げが伴います」という文章がついていまし

た。	

給食費は、賄材料費（まかない）として食材材料費を言います。

でも、決算資料で見ると、週に一回提供している米飯の金額は、

材料費と調理費が一緒になっています。	

その内訳をみると、米代１に調理代２の割合になっています。

調理代まで材料費に入っています。この割合だと、今の給食費

で、あと二回のご飯の日が増えても、お米代は変わりません。	

かつて、給食に関わっていた OB 職員の方からは「おにぎり持

参は３回でもよかった。でも、３回にすると「完全給食」とは

言えなくなるから。」と、お聞きしました。	
	
いびつな、完全給食。	

しかも、アンケートに「給食費の値上げが伴います」なんて、

書くこと自体おかしなことですし、仮に値上げになればその予

想金額を書くべきではないでしょうか？	

	

結果についても今後、しっかり教育委員会に質問します。	
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決算審査で・あれ？・疑問  

●まち・ひと・しごと創生総合戦略	

これは、国の政策で、これから自分たちの町の人口減少を食い止めて、将来にわた

って自治体を存続させていくために、国や民間ばかりに頼るのではなく自治体も自

分たちで色々な事業を考えて、やりなさいと	 交付金を出してくれる事業です。	

もちろん、国がそんなこと言ったって！という気持ちもありますが。	

でも、持続可能な自治体運営を考えていかなければならないという課題に向き合う

きっかけとしては、必要なことだと思います。	

２０１５年から計画を立てて、取り組んでいます。	

そのいくつかが、児童館のリニューアルや、観光ブランディングや、産業会館改修、

テレワークなど、たくさんの事業に取り組んでいます。	

しかし、もっと町民と協議し、何に力を入れるべきか？などについて、先を見据え

た取り組みをすべきではないかと思い質問しました。	

来年から、第２期です。目標とする人口の推移とはかけ離れた現状。今のやり方が、

果たしていいのか？と思います。	

その辺を質問してみました。	

	

●ウトロのお墓にも合葬墓を作っては？	

ウトロには移住してきた方も多く、また、新しい産業や後継者が増えている地域で

す。合葬墓の必要性は以前から話題となっていました。	

でも、町は、同じ町内に 1箇所作っているから、他地域には作らないそうです。	

移住定住の促進も考えるべきだと思うのですが、その点からも、ちょっと残念です。	

	 	

一般質問 

●姿勢が消極的？・・	

公共施設の公売	

	

町の財産である公共施設の売

却のこれまでの経過説明の資

料を見ました。	

プロポーザルの応募はなかっ

た、と説明を受けましたが、本

当に買って欲しい、売却して、

再び町民のために生かしたい

と考えていたのでしょうか？	

なぜなら、ホームページを見て

も、更新されていない、金額が

間違っていた？などという状

況が続いていました。	

	

これでは、町の姿勢、取り組み

についての信頼が、失われてし

まいます。こんなんで、いいの

でしょうか？	

大切な町の財産。町にとっても

良い形での利用を積極的には

かるべきだと思います！	

	 	 	 町の課題だと思います。	
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ツイッターとフェイスブック	 で	 ほぼ毎日・情報発信しています。	

桜井あけみ	 か、SAKURAI	AKEMIで検索してください。	

■ 議会レポートをブログの方に掲載します。 
■ 桜井あけみ「ふつう」の生活 で検索しても出て来ます  
■ http://akemiburogu.sblo.jp/ コメントを待っています。         
「桜井あけみ後援会」活動報告書 099-4351 斜里町ウトロ香川１０４ 	

	 メールアドレスは	

	 koe@akemichan.net	

携帯からのメールは、こちらからの

返信が届かないこともあります。	

ご了承ください。	

	
文中の誤字脱字については、お許し
ください。ごめんなさい・・・	

	

前回７月同様に、たくさん
の方がいらしてください
ました。新聞では 34 名！
私たちの数えでは 36名～ 
     

	
 開催 
しました！ 

■１２月議会後にも開催予定です。お

金はかかりますが、また、チラシを新

聞折込で、入れさせてもらいます。	

もっと、色々な話をみなさんから聞け

るように！	

メンバーで、しっかり相談し合いなが

ら、楽しい時間にしたいと思います。	

是非、来てくださいね！	

	

	 	 	 	 	 最近の私話・いろいろ・と	 つぶやき・ぼやき？ 
 
●つぶやきや、ぼやきや、弱音も含めて	 言葉にすることは大切だと思います。 
・・おしゃべりしていたら、議員やってて愚痴ですか！と先日言われました。どうや

ら、その方は、その後に続く「要求」があるのかと思ったらしいのですが。そんな、

つもりもなく。愚痴言っちゃ行けないのかなぁと、口がトンガリました。	

私は、いつも、応援してくれる後援会の仲間に愚痴を言い、泣き言を聞いてもらいま

す。そして一緒に考えてもらい、ヒントをもらい、元気をもらいます。	

いつも元気なんて、ありえません〜凹んでも、動きますけど、ヘナチョコです。	

	

●孫が夏休みに、知床に来て、思いっきり海で山で、家の周りで遊んで行きました。

ウトロの学校に通いたい〜！まで言いながら帰って行きました。嬉しい限りです。	

子供たちとの活動に参加するたびに、この子たちの故郷になるこのまちを、住んでて

よかったって思えるように、そのために頑張ろうと思います。	

	

●前期４年間で学んだ議会改革は、実行しなければ改革にもなりません。 
やっぱり名誉や、役職だけが欲しくて動いている人もいます。町民を見ることなく、

内向きの議会改革からは新しいことは生み出せません。そんなことを、最近は思いな

がら。議会と、地域のことで、できること！頑張ります	

これからも、どうぞ、よろしくお願いします。 
 
＊議会レポートの送付先を減らしました。お知り合いの方で「届かない」とおっしゃっている 
	 方がいらっしゃいましたらお気軽にお声をかけてください。 
 

エゾオヤマリンドウ	

（リンドウ科）	

今年は、見に行けてな

いけれど、毎年、知床

峠でよく目にします。	

きれいな紫色です。	


